



新羽中だより

令和5年10月17日(火)

10月号

横浜市立 新羽 中学校

☎542-1680 FAX 541-1038

「よこはま子ども会議～全校討議」

校長 豊澤 尚弘

ようやく蒸し暑い日々から解放され、心地よい秋風が感じられるようになりました。地域では秋の祭礼行事がおこなわれ、お神輿に参加して小さい子どもたちの手助けをしている新羽中生の姿に、頼もしさを感じました。学校は、前期が終了して後期に入りました。時間が過ぎるのは早いもので、もう1年の折り返し地点です。合唱コンクールに向けた練習の声も、日に日に力強さを増しています。

この半年間、様々な場面で新羽中の生徒たちの素晴らしさを感じてきました。9/27におこなわれた生徒会主催の「よこはま子ども会議～全校討議」の取り組みも、大変素晴らしいものでした。

「よこはま子ども会議」は、「いじめ防止」の取り組みとして、毎年、小中合同会議や港北区発表会をおこなっています。それだけでも大変だと思いますが、今年の生徒会は、さらにいじめ防止のために何ができるのかを真剣に考え、全校討議が必要だと考え、実行しました。そして3年生がグループリーダーとなり、全校討議を成功させました。その気持ちと実行力に、拍手を送りたいと思います。

この全校討議を終えて、ある生徒から生徒会に意見が寄せられました。要約すると、「この討議で、昔の嫌なことを思い出して気分が悪くなった人がいた。一人ひとりに配慮した開催方法が、他になかったのか。」というものでした。つらい思いをした人には本当に申し訳なかったと思います。一方で、それに気づいて声を上げてくれた人がいることに、そして、それをきちんと受け止めようとしている生徒会、全校集会でこの話を真剣にうなずきながら聞いている新羽中の生徒たちに、心から感動しました。これこそがいじめを防ぎ、健全な社会を創っていくことだと思うからです。

学校も社会も、たくさんの人が関わる場所ですから、嫌な思いやつらい思いをすることがあります。時には、いじめの芽のようになることもあります。それを止めるには、誰かが「気づき、声を上げる」ことが必要です。そして何よりも大切なことは、それを「周りの人たちが受け止めて、みんながおかしいとメッセージを発してくれる」ということです。周りのみんなの支えが勇気となり、大勢のみんなの目がいじめを止める力になっています。いじめや人権問題を乗り越え、健全な社会を支えているのは、大勢の普通の私たちなのです。

新羽中の生徒たちには素晴らしい力があります。ただ「与えられたことをやる」だけでなく、気づき、声を上げ、互いを思いやりながら、自分たちで自分たちの新羽中を作っていってほしいと思います。合唱コンクールも、各クラスがいろいろな困難や葛藤を乗り越えて、素敵なハーモニーを奏でてくれることを楽しみにしています。創っているのは「あなた」です。

《新羽中子ども会議 9月27日》

全校生徒が体育館に集まり、新羽中学校の大規模な「子ども会議」が行われました。テーマは、「いじめの未然防止」です。生徒会本部役員や評議会に参加している生徒がリーダーシップを取り、縦割りのグループで、全校生徒のアンケート結果から出た内容「仲間はずれ・無視」「噂話・陰口」「いじり・からかい」「暴言・悪口」「暴力」について話し合いました。各グループでは、初めて話をする先輩や後輩に緊張したり、恥ずかしさもあったりしながら、自分の考えや意見を出す姿がみられました。最後は、各グループでまとめて、出た意見を全校で発表し合いました。



《授業参観・懇談会 9月28日》

9月の新羽の日に、6校時の授業参観と各学級での懇談会を行いました。6校時の授業参観は、1年生は普通の授業、2・3年生は生徒の合唱コンクールの練習を参観していただきました。

合唱コンクールの本番は、練習の成果を発揮した素晴らしい生徒たちの姿をご覧になることができると思います。楽しみにしてください。

《生徒ボランティアが地域行事に参加 10月1日》

コロナ禍の影響で中止となっていた地域行事ですが、今年度は、杉山神社での新羽神輿渡御が行われ、学校・地域コーディネーターさんの協力で、19名の生徒が神輿ボランティアとして参加をしました。学校と地域が協力することで、生徒が地域の良さを知ったり、地域の様々な大人の方と交流したりする機会となりました。持続可能な地域連携をこれからも行っていきます。



《前期終業式・後期始業式・生徒会朝会 10月6日・10日》

10月6日に前期終業式を行い、3日間のお休みを挟み、10月10日に後期始業式を行いました。これで令和5年度の学校生活も、あと半分となりました。後期も毎日の学習や学校行事、部活動にさらに頑張る姿が見られることを楽しみにしています。

後期終業式後は、生徒会朝会がありました。前半は各委員会の委員長さんからの話があり、後半は9月27日の「子ども会議」の振り返りと、校長先生から子ども会議と人権についての話がありました。生徒たちは、真剣に話を聞いていました。



《10月31日 合唱コンクールに向けて頑張っています！》

神奈川県立音楽堂で行われる合唱コンクールに向けて、生徒は練習に一生懸命に励んでおり、学校中に素敵な歌声が響き渡っています。歌詞を覚えようとしたり、音をしっかりと取ろうとしたり、パートをまとめようとしたり、クラスをまとめようとしたり、生徒たちの一生懸命な姿が見られます。

当日は、保護者の皆様は、会場の座席数の関係で**各家庭2名まで**となります。ぜひ神奈川県立音楽堂に響く新羽中生の歌声を聞きに来てください。お待ちしております。

合唱コンクール 11時00分～13時35分
文化祭 13時45分～14時45分（予定）

保護者の方の当日の流れ

10時30分～	1・2年保護者受付開始	⇒	10時40分～	入場開始
12時35分～	3年保護者受付開始	⇒	12時45分～	入場開始
13時25分～	文化祭出演生徒保護者受付開始	⇒	13時35分～	入場開始

※座席票（撮影する方は、加えて「撮影パス」）と保護者名札の持参をお願いします。

※合唱コンクールの写真や動画の撮影は、撮影席にて、お願いします。

鑑賞席からの撮影は、厳禁とさせていただきます。（文化祭は、撮影できません。）



《小中児童生徒交流 ～授業参観・個別支援学級交流会～10月12日・13日》

12日は、新羽小学校の6年生の児童が来校し、校内見学と5校時の生徒の授業参観を行いました。小学生は中学校の授業を真剣に見ていました。最後の質問コーナーでは、「部活動」「委員会」「1人1台端末」「給食」などの内容が出て、中学校生活を心待ちにしているようでした。

13日は、新羽小学校の個別支援学級の全学年の児童が来校し、体育館での「ポッチャ」、教室での「自己紹介ビンゴ」を行い、交流を図りました。中学生が交流会の準備を進め、小学生に優しく声をかけている姿が見られました。思い出に残る笑顔いっぱいの交流会となりました。



11月の主な行事予定

- 11月8日(水) 横浜市中学校総合体育大会閉会式
- 11月9日(木) 2年職業講話
- 11月10日(金) 新羽小中合同学校運営協議会
- 11月15日(水) 3年中間テスト
- 11月16日(木)～17日(金) 全学年中間テスト
- 11月17日(金) 個別支援学級 校外学習
- 11月24日(金) 生徒会役員選挙

11月7日(火)に予定をしていました
3年保護者進路説明会は、12月に延期
をします。詳細は後日お知らせします。

今年度の卒業証書授与式は、
3月12日(火)に行います。

PTAと食育の推進

★10月23日(月)味噌作り講習会

小泉麴屋の方を講師としてお招きをして、調理室で味噌を手作りします。今回は、サポート活動の代表の方と事務局の方が参加をしますが、楽しく食について考える機会になればと思います。

★12月12日(火)中学校給食試食会・食育懇談会(予定)

横浜市では、令和8年度から全員給食がスタートします。新羽中学校も2年半後の全員スタートに向けて少しずつ準備を進めています。保護者の皆様に給食を試食していただき、中学校給食を知っていただく機会になればと思います。詳細は後日お知らせをしますので、参加をお待ちしています。

中学校給食 11月のPICK UP 献立

◆神奈川県郷土料理

11月15日(水) けんちん汁

◆秋の味覚

11月20日(月) 肉団子のきのこあんかけ、白菜と油揚げの煮びたし、ほうれん草とねぎのみそ汁

◆具材たっぷり

11月29日(水) おでん



11月は地産地消月間です。
毎週水曜日は神奈川県産の食材
を多く取り入れた献立です。